

# «¿Cine, teatro o televisión? Elijo la que en el día de hoy me dé trabajo»

**Óscar Álvarez** Actor ermuaarra afincado en Gasteiz

El artista interpretará mañana cuatro personajes en la obra infantil 'Nire Odisea' que se ofrecerá en el Antzokia

**AINHOA LASUEN**

**ERMUUA.** Lo último que representó en el que era el Cinema Ermua y ahora es el Antzokia fue 'Todo Lorca' y mañana vuelve a probar este escenario ya renovado con la obra 'Nire Odisea'. El ermuaarra, de 42 años, Oscar Álvarez interpretará nada menos que a cuatro personajes en esta obra de teatro infantil, de la compañía Teatro Paraíso, que se representará mañana, en euskeria, en el Ermua Antzokia, a partir de las 17 horas.

Oscar Álvarez es actor, pedagogo teatral y director. Formado en el T.M.T.F en el País Vasco y diplomado en el Ecole Philippe Gaulier de Londres, donde completa los dos años de su formación actoral y creativa recibiendo cursos de teatro físico con miembros de Theatre Complice, entre otros. Trabaja como actor en espectáculos dirigidos por Philippe Gaulier e imparte cursos de comunicación y lenguaje no verbal para empresas y Cámaras de Comercio en el País Vasco. Es profesor regular del Taller de Artes Escénicas de Vitoria y ha sido profesor de teatro aplicado a la lengua italiana en la Universidad del País Vasco, donde también imparte cursos de comedia y clown. Dirige y forma diferentes grupos de teatro en el País Vasco.

**-Guéntenos, ¿qué veremos en el Antzokia mañana?**

—Se va a ver un clásico, que no está hecho de un modo clásico. Es una comedia, contada de una manera



Óscar Álvarez es entrevistado junto a otros compañeros de reparto. :: E. C.

muy especial y muy divertida. Es una obra que demuestra que los clásicos no pasan de moda. Es muy actual. Es una obra que tiene muchos premios. Animo a la gente que vaya a verla. Comienza con un poco de melodrama y luego se va a la comedia. Es una adaptación libre de Toni Alba, que en ese aspecto tiene unos recursos imaginativos tremendos para hacer las cosas, de cambio de ritmo, de personajes. No piensas demasiado en la Odisea, pero al fin y al cabo la estás viendo. Es increíble que haga tantos años que se han escrito estos clásicos y que sean obras tan actuales.

**-¿Qué personajes interpreta?**

—Cuatro personajes.

**-¿Y cómo se arregla?**

Es más divertido. Así tienes más posibilidades de hacer cosas distintas.

**-¿Ya ha actuado en el Cinema después de renovarse?**

—Todavía no. La última vez fue haciendo 'Todo Lorca' con Mikel, Alen, etc. Eso sí, estuve viendo alguna obra y el espacio tiene muy buena pinta. Ya veremos cómo es por dentro.

**-¿Ahora está en Gazteiz?**

—Sí. Llevo 6 años. Antes estuve en Madrid, Inglaterra 5 o 6 años.

**-Comenzó con el Taller municipal de Teatro.**

—Con Izaskun Asua. Se acababa de ir Ricardo Combi. Hicimos unos cuantos cursos con Mikel, Juanjo Pérez, Isabel, Susana Toscano, Juan Carlos.

**-Cine, teatro, televisión.**

—Me gusta el teatro, pero aún así cada cosa tiene sus ventajas. He trabajado más en televisión. Está bien,

te da más difusión, pero el teatro, juff!, estamos metidos en un juego, muy cerca del público. La respuesta sería que: en el día de hoy elijo la que dé trabajo.

**-¿Está de bajón la cultura?**

—Bueno... Nuestra profesión siempre ha estado en crisis y la gente de antes también te dice que siempre ha estado en crisis. Cada vez hay menos, pero desde siempre hay recortes. Y si ver cultura está difícil y actuar está difícil, producir más...

**-¿También se ha dedicado a la producción o a la dirección?**

—Todo se intenta, pero la columna vertebral de este mundo está muy tocada. Ya he dirigido cositas a algunas compañías, trabajo en el taller de escénicas de Vitoria. Como pedagogo he trabajado bastante...Lo intento en todas las ramas.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

**TELÉFONOS DE INTERÉS**

**URGENCIAS**

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

**HOSPITALES**

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

**POLICÍA MUNICIPAL**

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

**ERTZAINTZA**

Eibar 943 531 700

**BOMBEROS** Toda la provincia 112

**TRANSPORTES**

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

**TAXIS**

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

**AYUNTAMIENTOS**

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010  
Ermua 943 176 322

**CARTELERA DE CINE**

**EIBAR**

**COLISEO** Merkata Kalea, 2

No hay sesión

**ERMUA**

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

**COMUNICACIONES**

**AUTOBUSES**

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO (Autopista)**

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR (Autopista)**

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00.

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

**EIBAR-ARRATE**

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

**Ermua organiza un nuevo 'Gazte ibiltaria' en las fechas navideñas**

**A. LASUEN**

**ERMUJA.** El alumnado de Educación Secundaria Obligatoria (ESO) podrá realizar actividades y desplazamientos programados estas vacaciones de Navidad 2013. El Ayuntamiento de Ermua y el club de tiempo libre local, Antxitxikit, reeditan el programa denominado 'Gazte ibiltariak' dirigido a los chicos y chicas que cursan estudios en ESO. En esta ocasión, tendrá una duración de cuatro días (23, 24, 26 y 27 de diciembre), durante los cuales podrán realizar una serie talleres por la mañana, así como una excursión que incluye pernoctar en la localidad navarra de Lesaka.

El programa prevé un mínimo de 15 jóvenes para poder materializar y un máximo de 30 participantes. Las plazas son limitadas por lo que deberá realizarse una preinscripción en las oficinas de Abiapuntu antes del próximo miércoles 27 de noviembre, este inclusive. En el caso de que el número de solicitantes sea mayor de 30 las plazas se asignarán mediante sorteo.

Esta actividad de 'Gazte ibiltaria' ya se puso en marcha el pasado verano y contó con éxito de participación y de aceptación entre la juventud participante.

**EN BREVE**

**Festival de Santa Cecilia, hoy, en la Iglesia de Santiago**

Debido a la celebración de Santa Cecilia, patrona de los músicos, hoy habrá una diana de la txaranga Irulitxa, a partir de las 7.30 horas, y el tradicional festival que se desarrollará en la iglesia parroquial Santiago. Este festival organizado por Alboka y Txindurri, comenzará a las 22 horas.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUJA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

**FARMACIAS**

**EIBAR**  
De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

**ERMUJA**

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).  
**EIBAR-ERMUA**  
Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Ibarrondo (Zeharkale, 2, Ermua).



Gilvan festeja el primero de los goles que logró el pasado domingo ante el Real Madrid Castilla. :: FÉLIX MORQUECHO

## «Vamos por el buen camino», declara satisfecho Gilvan Gomes

**El brasileño del Eibar confía en que sus dos primeros goles del campeonato ante el Real Madrid Castilla sean los primeros de una larga lista de alegrías**

■ LETIZIA GÓMEZ

**EIBAR.** Gilvan Gomes puso fin el domingo a un calvario desde que hace justo un año se fracturara la rótula de su rodilla derecha tras un choque sufrido en un partido ante el Córdoba. Las seis semanas de recuperación que se preveían en un principio se convirtieron en cinco meses sin jugar y, por si eso no fuera poco, su pesadilla continuó cuando en mayo tuvo que ser intervenido de nuevo tras recaer de su lesión. Dos goles no borran todo el sufrimiento padecido, pero estrenar su

casillero anotador ha servido para que la sonrisa y la confianza del brasileño sean ahora más amplias.

Este centrocampista, que no ha dudado en el pasado en buscarse las habichuelas en equipos como el Dinamo Tbilisi o el Zestaponi de Georgia y que llegó incluso a disputar siete encuentros con el Jeju United de Corea, está dispuesto a demostrar su valía en el Eibar. «Llevaba casi un año sin jugar, pero yo sabía de mis posibilidades. Pude marcar dos goles y estoy contento por mí, pero más por el equipo, que necesita los goles y la aportación de todos».

Goleadas como la obtenida el pasado domingo ante el Real Madrid Castilla son proclives a desatar euforias que Gilvan frena en seco, porque el exceso de confianza es casi peor que la falta de fe en uno mismo. «Empezar la Liga bien es importante y por ahora vamos por muy buen camino, pero debemos seguir

así, partido a partido». Suena a tópico, pero para un equipo como el Eibar, con el presupuesto más bajo de la categoría, es la forma de no perder la cabeza. «Sabemos de la dificultad de la Segunda. Tengo experiencia en esto y sé que no hay que pensar más allá de cada partido».

### «Capacidad de ganar»

Es cauteloso respecto al futuro a medio plazo, pero muy optimista de cara al inmediato, es decir, de cara a la visita que el Eibar debe rendir al líder, el Recreativo de Huelva. «Tenemos capacidad de ganar allí. Si hacemos bien nuestro trabajo tendremos muchas opciones de traernos los puntos», aunque para que eso sea posible insiste en que «lo primordial es mantener la portería a cero y luego concentrarse en aprovechar nuestras oportunidades. Estamos demostrando que somos un equipo que trabajamos todos juntos

y que nos ayudamos mucho en el campo».

Y pese al excelente ambiente que impera en el vestuario armero, nadie allí dentro piensa más allá del objetivo que persigue el equipo. «Vamos de menos a más. Estamos centrados en nuestro trabajo, que lo estamos haciendo muy bien y los puntos que vengan después de haber alcanzado serán bienvenidos, pero para eso aún queda mucho y no podemos precipitarnos».

Sabe que sus goles son necesarios y que Garitano espera mucho de él, porque así lo ha manifestado el técnico en sus últimas comparecencias, pero el de Pinheiros se niega a ser considerado una estrella en el equipo. «He venido con el objetivo de jugar y ayudar al equipo a permanecer en esta categoría. Soy uno más en el equipo. No tengo privilegios y trabajo como los demás, tratando de aportar el máximo».

## El Errrotabarri mantiene su liderato pese a sufrir su primera derrota

■ L. G.

**EIBAR.** La inmaculada trayectoria del equipo senior del Ermuko Errrotabarri se rompió el pasado fin de semana al caer en la cancha del IES Construcción, que supo aprovechar al máximo la desconcentración del equipo ermuarra en la recta final del choque para dejar el marcador en un definitivo 24-19.

La primera derrota de la temporada de las ermuarra no ha traído serias consecuencias en la clasificación debido a que el Urdaibai también cayó frente al Kukullaga, lo que les permite seguir ostentando el liderato.

Las mayores alegrías en esta jornada las proporcionó el equipo juvenil, que se impuso con relativa comodidad al Astigarraga GYS Sport de Elgoibar.

En cambio, el conjunto cadete de Liga Vasca sufrió un severo varapalo (14-32) ante el Tecnifuelle Elgoibar, mientras que el equipo que milita en Territorial perdió por la mínima (19-18) en casa del Urkuliz. El Infantil B disputó dos partidos con diferente signo. Ganó el duelo aplazado ante el Urbi 01 por 11-14, y salió derrotado de su cita en casa (12-16) ante el San Adrián Arangoiti de Basurto.

## Los escolares de Ermua inauguran la temporada de cross en Triano

■ L. G.

**EIBAR.** Este fin de semana comienza la temporada de cross para las categorías escolares de Ermua. Los atletas más jóvenes de la localidad se entrenarán el domingo en la prueba de Triano, un recorrido totalmente llano y de hierba, por lo que, en un principio, parece un terreno ideal para la práctica de esta bella, espectacular y dura disciplina para el atletismo.

Pero si las condiciones se vuelven del revés, el aire es un duro opon-

nente, y más en las alturas a las que está el recorrido. La lluvia deja grandes charcos de agua, y en algunas partes cubre hasta los tobillos. Y cómo no, el frío es un enemigo para los músculos.

Hay que armarse de moral y ganas, ya que como se estableció en las reuniones previas, estas pruebas son de obligado cumplimiento, puesto que son puntuables para los campeonatos de Bizkaia.

Los primeros en actuar serán los benjamines, que partirán a las 11.00 horas, diez minutos antes que los benjamines masculinos. A las 11.20 horas arrancarán las alevines y un cuarto de hora después sonará el pistoletazo de salida para los alevines, mientras que a las 11.50 horas partirán las chicas de las categorías infantil y cadete y a las 12.05 lo harán los chicos.

## Solo dos victorias para los equipos de la cantera azulgrana

■ L. G.

**EIBAR.** El frío no sentó bien a los integrantes de las categorías inferiores del Eibar, que se tuvieron que conformar con celebrar solo las victorias del Infantil de Honor y del Infantil Txiki. El resto, salvo el Cadete de Honor, que empató (1-1) con el Anaitasuna, se marcharon a sus casas con una derrota bajo el brazo.

Especialmente reseñable fue el revés sufrido por las chicas que militan en la Liga Vasca, que no pudieron corregir una mala primera mitad que les llevó al descanso con una desventaja (0-2) y que terminaron perdiendo por 1-3 frente al Gasteizko Neskak. Este tropiezo les sitúa en la cuarta plaza, con 15 puntos, a tres puntos de las vitorianas, que mantienen la segunda posición.

Los otros dos equipos femeninos también claudicaron en sus respectivos partidos. El conjunto de Territorial cayó (0-3) ante el líder Zumaiako en un choque más apretado de lo que refleja el marcador, mientras que el Cadete sucumbió en el feudo del Mondragón (2-1).

Tampoco el Urku de División de Honor Juvenil pudo evitar retornar de vacío de su visita al Athletic (1-0) pese a que los de Lutxo Iturrino estuvieron a punto de sacar algo positivo hasta el mismo pitido final. La octava derrota de la temporada les conduce a la última plaza, empatados a siete puntos con el Antiguoko, su próximo rival.

Al margen del mencionado empate del Cadete de Honor ante el Anaitasuna, las únicas victorias obtenidas este fin de semana llegaron del Infantil de Honor, que se impuso por 3-2 al Lagun Onak gracias a los goles de Ibai, Iñigo y Haritz Robles, así como del Infantil Txiki, que doblegó con solvencia (0-4) al Zumaiako.

## El Katu Kale desaprovecha la ocasión de estrenarse fuera

■ L. G.

**EIBAR.** Desperdiciar una ventaja de 12 puntos no es un lujo que esté al alcance del Katu Kale, que finalmente tuvo que dar su brazo a torcer ante el Zarautz Sharks, que firmó un 56-45. El cuadro armero sigue sin ser capaz de lograr una victoria lejos de Ipurua y continúa penúltimo en la clasificación, sólo por delante del Cafés Aiton A. Los armeros deberán recuperar el terreno perdido fuera con buenos resultados en casa.

DEBA

# La Banda de Música dedicará su concierto del sábado a su patrona Santa Cecilia

La agrupación actuará en la parroquia y ofrecerá cinco canciones

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Santa Cecilia sacó ayer a muchos músicos a la calle. La Banda de Música optó por retrasar a mañana su homenaje en honor a su patrona. No será la única, ya que el Coro Aitzuri y los txistularis tienen pensado salir también esta jornada para dedicarle sus melodías. Así, el sába-

do por la mañana el casco de Deba se verá amenizado por los ritmos de estas agrupaciones.

La Banda de Música estará este sábado, a las 12.30 horas, en la parroquia. La agrupación ha preparado para esta ocasión un programa ameno, y en el que tocarán cinco canciones que espera que animen al público y le haga pasar un buen rato.

La actuación comenzará con la obra de Paulino Martí 'Recordando a un amigo'. El programa seguirá con el trabajo de Jules Demersseman 'Fantasías para saxo alto', mientras que en el ecuador sonará 'Do-re-mi',

compuesta por Richard Rodgers. En la recta final sonarán las melodías de J. Rodoreda y su 'I. Iparraguirre'. Para terminar, la Banda de Música obsequiará a los presentes con 'Shirim', de Piet Swerts.

Aitzuri Abesbatza celebra mañana un día importante. El coro ha buscado reunir a las voces de hoy y a las de antes para conmemorar el 25 aniversario de su fundación. Han quedado todos en la Escuela de Música, a las 11.30, para luego salir a cantar por las calles. Los txistularis, por su parte, estarán a partir de las 13.00 horas en los bajos de la casa consistorial.



ANDER SALEGI

## HUERTAS ANEGADAS Y CON PATOS

Gipuzkoa sufre el mal tiempo. Mucho frío, pero son las intensas lluvias las que más problemas están causando en el municipio. Y es que el agua acumulada ha provocado inundaciones en Deba. Así, algunas huertas se han visto afectadas por este temporal y se han visto perjudicadas. Además, han contado con nuevos vecinos, los patos.

## Los senior de Euskal Jolas López y Etxeberria ganan a sus compañeros Sánchez y Etxarte

DEBA. Las victorias de Euskal Jolas llegaron con dos parejas senior y el alevín Azkoitia, que sigue en plena forma. El campeonato de paleta cuero de Segunda División arrancó con un duelo entre debarras la pasada jornada. López y Etxeberria llevarán el partido a su terreno y ganaron 24-35 a Sánchez y Etxarte. Los ganadores se han puesto líderes a la espera de medirse esta jornada con un Altzatarra que llegará a Deba tras sumar también su primer triunfo. Los perdedores de Euskal Jolas en el primer encuentro ocupan momentáneamente la última plaza, pero buscarán ganar al Txost para comenzar la escalada en la tabla.

Rementeria y Beitia empezaron muy bien la competición en la misma modalidad que sus compañeros, pero en Tercera División. Los debarras no encontraron muchos problemas para ganar al Altzatarra, al que se impusieron con un tanto de 23-35. Ese marcador les pone en lo alto de la tabla, pero al estar impa-

res en su grupo les toca descansar este fin de semana.

La situación cambia en la Tercera División de la paleta goma. Loiarte y Esnaola no consiguieron obtener nada positivo de su salida a Azkoitia. Allí cayeron por 25-11, por lo que no consiguen salir de la parte baja de la clasificación. Esta jornada se verán las caras con el Danok Bat, que va cuarto.

Mal fueron las cosas también en la categoría cadete. Aldalur y Arakistain se encontraron a un acertado Aurrera Saizaz, que ganó por 9-22. Los de Euskal Jolas bajan a la séptima plaza a la espera de medirse esta jornada con el Antigua, con el que van empatados a puntos.

El infantil Arakistain no pudo con el Ataun y perdió por 2-0, con un tanto de 5-8 y 1-8. Esta derrota hace que termine esta primera fase penúltimo.

El alevín Azkoitia terminó primero de su grupo, tras ganar por 2-0 (8-0 y 8-2) al Olalde. Ahora, espera su rival en la fase final. Su com-

pañero Arriola acabó cuarto, después de caer por 1-2 ante el Olalde, con un tanto de 6-8, 8-6 y 3-4.

Los más jóvenes de Euskal Jolas no jugarán este fin de semana. Infantiles y alevines descansan. Por eso, la cartelera es bastante corta esta jornada. Únicamente hay partidos hoy y mañana, con dos partidos de paleta esta tarde en el frontón Aldats. A las 20.15 horas, saltarán a la cancha Lopez y Etxeberria para verse las caras con el Altzatarra. Cuando terminen, les tocárán el turno a Loiarte y Esnaola, que tendrán la misión de imponerse al Danok Bat. Antes que ellos, a las 19.30, y en Donostia, los cadetes Aldalur y Arakistain se esforzarán para hacerse con una nueva victoria ante el Antigua.

Los palistas senior Sanchez y Etxarte serán los únicos que jueguen el sábado. Tras perder contra sus compañeros la pasada jornada, esta semana buscarán derrotar a Txost. El encuentro comenzará a las 12.30 en Oiartzun.

ERMUA

## Jornada sobre eficiencia energética para conseguir ahorro para las empresas

Tendrá lugar en el Edificio Izarra Centre el próximo día 28 de noviembre

ERMUA. La empresa Consultoría y Formación Margube y la certificadora internacional LRQA (Lloyd's) han organizado para el próximo 28 de noviembre, en Ermua, una jornada que tendrá lugar en el Edificio Izarra Centre, que se marca el objetivo principal de poner de manifiesto los beneficios de la eficiencia energética en las empresas y municipios como método de ahorro y reducción de costes.

En la jornada, se hablará de la necesidad, marcada por la situación actual del mercado, de buscar alternativas eficaces para las empresas en la reducción de costes. Por ello la gestión de la eficiencia se presenta como un método eficaz para conseguir un ahorro y reducción de costes sin necesidad de rebajar la calidad del servicio.

En esta jornada se dará a conocer la norma ISO 50.001 como un sistema de gestión de la eficiencia que entre otros puntos importantes ayuda a la reducir los costes, ofreciendo ventajas competitivas.

Igualmente se presentará un caso práctico de éxito en una empresa en la que se verá de primera mano los beneficios de la implantación de este sistema. A su vez se contará con la presencia del responsable del jefe de Proyectos, Área de Industria, del EVE, del Gobierno Vasco, Luis Velasco, que hablará entre otros puntos de las subvenciones previstas para el año 2014. También interverán Jossue Gutiérrez de Margube y Ángel Modino. Según incidía, María



María Benito. :: FÉLIX MORQUECHO

Benito, responsable de Margube y organizadora de la jornada, «queremos que las empresas y municipios del Bajo Deba tengan la posibilidad de conocer los beneficios que supone el implantar un sistema de eficiencia energética que consiga a través del ahorro de costes ayudarles a ser más competitivos».

### Ahorro de costes

En esta dirección se incide en que «la energía que se consume en la actualidad procede de fuentes de energía no renovable. Sin embargo, el modelo de producción energética y el ritmo de consumo actual están agotando las reservas de los combustibles fósiles. De ahí que los sistemas de eficiencia energética nos permiten el limitar y controlar el consumo para usar únicamente la energía imprescindible», señaló María Benito.

ONDARROA

## Los grupos musicales se movilizan para celebrar Santa Cecilia este fin de semana

La Banda Kresala, el grupo de Musika Eskola, la Banda de Metales y la de Txistularis ofrecen varias actuaciones

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los grupos musicales de Ondarroa han programado diferentes actuaciones a lo largo de este fin de semana, con motivo de la celebración de Santa Cecilia, cuyas jornadas cuentan con gran arraigo en la localidad.

Tras la participación de los es-

colares de Musika Eskola con sus cánticos y danzas, durante el día de hoy día Santa Cecilia, la patrona de los músicos, tiene lugar un nuevo concierto en la Cofradía Vieja, a las 20.15 horas, con la banda de Musika Eskola y la Banda de Metales.

Para mañana, sábado, a las 8.30 horas de la mañana, tendrá lugar la salida de la banda de txistularis anunciando la jornada.

Posteriormente, la Banda Kresala recorrerá las calles del casco urbano para dar a conocer a los ondarroses su repertorio típico de canciones.